
全国学力・学習状況調査の結果について 

                               校長 岩﨑 浩史 

１ 学力状況 

 平均正答率は、国語が 72.0％（全国比+2.8、佐渡市比+6）、数学が 42.0％（全国比－9.0、佐

渡市比+1）、英語が 49.0％（全国比＋3.4、佐渡市比+12）でした。 

 各教科の良好だった点（○）と課題（▲）は、以下のとおりです。 

【
国
語
】 

○古典の原文と現代語の文章を対比させて内容を捉える 

○意見と根拠など情報と情報との関係について理解している 

▲文章を読んで理解したことなどを知識や経験と結び付け、自分の考えを広げたり深めたりできる 

▲目的や場面に応じて質問する内容を検討することができる 

【
数
学
】 

○累積度数の意味を理解している 

▲四分位範囲の意味を理解している 

▲複数の集団のデータの分布の傾向を比較して捉え、理由を数学的な表現を用いて説明できる 

▲自然数の意味を理解している 

【
英
語
】 

○情報を正確に聞き取ることができる 

○文と文との関係を正確に読み取ることができる 

○自分の置かれた状況などから判断し、必要な情報を読み取ることができる 

▲社会的な話題に関して読んだことについて、考えとその理由を書くことができる 

▲未来表現の肯定文を正確に書くことができる 

２ 生徒質問紙 

 生活・学習習慣、自己有用感、地域教育、授業に関する内容と幅広い質問内容ですが、概ね全

国平均並みの結果となりました。 

 良好（○）と課題（▲）は、以下のとおりです。（全国比±） 

○自分には良いところがある （＋2.6） 

○先生は、あなたの良いところを認めてくれる（＋8.3） 

○将来の夢や目標を持っている（＋3.3） 

○今住んでいる地域の行事に参加している（＋5.5） 

○困りごとや不安がある時に、先生や学校にいる大人にいつでも相談できる（＋16.2） 

○人の役に立つ人間になりたい（＋1.0） 

▲人が困っている時に助けている（―14.2） 

▲普段の生活の中で、幸せな気持ちになることがある（―4.2） 

▲平日１日あたりの家庭学習時間が１時間以上（―44.8） 

▲自分の考えを発表する機会では、自分の考えがうまく伝わるよう、資料や文章、話の組立などを 

 工夫して発表している（―10） 

 次頁の１学期の学校評価アンケート結果と併せて、今後の授業及び教育活動の改善に反映さ

せていきます。２学期もよろしくお願いいたします。 
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令和５年度 前期学校評価アンケート結果 

 ご多用の中、アンケートへの回答ありがとうございました。▼が肯定的評価が 8 割以下とな

った項目です。生徒・保護者どちらのアンケートからも分かるように、『家庭学習時間の増加』

と、『娯楽として接しているメディア時間の削減』が今後の課題となります。評価の高い項目は

更に向上を目指し、低い項目は改善を目指していきます。ご家庭でもご協力をお願いいたします。 

 

１ 生徒アンケート結果 （パーセントは肯定的評価の割合） 

アンケート項目 前期 

毎日の授業を「分かる」と感じていますか？ 90.1% 

▼毎日の家庭学習を１時間以上取り組んでいますか？ 36.6% 

授業の準備を確実に行い、ノートや発言など意欲的に授業に取り組んでいますか？ 85.9% 

授業における話し合い活動を通じて、自分の考えを深めたり、広げたりすることができましたか？ 81.7% 

佐渡や新穂の良さに気付き、ふるさとに誇りをもっていますか？ 87.3% 

係活動や委員会活動では、自らの役割を自覚し、仲間と協力して活動できていますか？ 95.8% 

他者への思いやりの気持ちをもって行動し、いじめを見逃さずにしていますか？ 95.8% 

学校や地域で積極的なあいさつを心がけていますか？ 93.0% 

自分には良いところがあると思いますか？ 81.7% 

学習や部活動、学校行事や学級での係活動などにおいて、目標を達成するために粘り強く取り組んでいますか？ 87.3% 

▼平日に娯楽（ゲーム、ネットなど）として ICT 機器を利用する時間、２時間以内を守っていますか？ 53.5% 

睡眠時間を確保することや、適切な食生活をすること、適度な運動をするなど、規則正しい生活を心がけていますか？ 83.1% 

 

２ 保護者アンケート結果 （パーセントは肯定的評価の割合） 

アンケート項目 前期 

学校の目指す教育は保護者の願いや思いを反映したものになっていると思いますか？ 96.4% 

学校は、たより等で取組の様子や生徒の姿を伝え、保護者の要望にきめ細かく対応していると思いますか？ 100.0% 

学校は、いじめ等生徒指導上の問題に適切に対応し、お子さんは楽しく学校生活を送っていると思いますか？ 92.9% 

お子さんと将来のこと（夢や希望、職業など）について話し合っていますか？ 85.7% 

▼お子さんは毎日、１時間以上家庭学習する習慣が身に付いていますか？ 42.9% 

▼お子さんは平日、メディア（テレビ、ゲーム、スマホ等）との接触時間が２時間以下ですか？ 46.4% 

お子さんは、目標達成のため粘り強く取り組んでいると思いますか？ 85.7% 

▼お子さんは、進んで地域や保護者や先生にあいさつをしていると思いますか？ 78.6% 

お子さんは、交通ルール、社会的礼儀、マナー等、正しく判断する力や規範意識をもっていると思いますか？ 96.4% 

お子さんは、佐渡、新穂の良さを理解し、郷土を誇りに思っていると思いますか？ 82.1% 

 



３ 保護者自由記述とその回答 

 ○ 学校のことで心配があり学校に伝えたのに、子どもと先生の受け取り方の差が大きく、心 

  配が解決しないことがあった。 

  → 生徒の心情に寄りそった対応をしていきます。ご指摘ありがとうございました。 

 ○ 初めてなので中学校の年間の流れが分からないことがありますが、親としては子どもが 

  充実した学校生活を送ってもらえるよう応援サポートしていきたいと思っています。 

  → たよりやＨＰでも周知をしておりますが、心配なことがあればお気軽に、学校におたず 

   ねください。 

 ○ 友達の水筒を誤って落とし壊してしまったと家庭に連絡を入れてもらい、大変ありがた 

  かった。親同士連絡がとれた。 

  → 今後も家庭との連携をしっかり行っていきたいと思います。 

 

体育祭の成功に向けて 

 今年度より９月末に開催されることとなっ

た体育祭を控え、夏休み中はパネル係がパネ

ルの製作に取り組んでいました。暑い中、３年

生のパネル長を中心に、赤青両組のパネル係

が協力して作業していました。チームカラー

を生かした勢いのある絵が着々と完成に近づ

いてきています。当日のお披露目が楽しみで

す。 

 今年度は、入場人数の制限等はありません。

当日は、生徒が生き生きと活動する様子をご

覧ください。 

＜体育祭の予定＞ 

１ 日 時  令和５年９月３０日（土）９：００～１４：１５ 

２ 会 場  新穂中学校グラウンド  

３ その他 

・３０日（土）実施    → １０月１日（日）休み    → １０月２日（月）振替休日 

・３０日（土）雨天時休み → １０月１日（日）実施    → １０月２日（月）振替休日 

・３０日（土）雨天時休み → １０月１日（日）雨天時体育館で実施 →２日（月）振替休日 

  ※順延する場合は、午前６時に、配信メールでお知らせします。 

  ※生徒は片付け、終学活を行い、１５時４０分頃下校になります。 

 今年度もテントの設営、撤去等、保護者の皆様にもご協力をいただく場面が多々あります。Ｐ

ＴＡ２学年部が計画いたしますので、ボランティアでのご協力もよろしくお願いいたします。 



校内レクリエーション大会が行われました 

  ７月２１日（金）に、代議委員会の企画で校

内レクリエーション大会が行われました。今年

は学年の垣根を取り払い、清掃班（１～３年生

混合チーム）でドッヂビー大会を実施しまし

た。例年のように学年ごとの対戦ではなく、学

年混合チームだったことやドッヂビーという

ニュースポーツであったことで、みんなが参加

しやすいレクリエーション大会であったと思

います。 

  後輩に気づかいをする上級生、先輩に向かっていく下級生、女子に配慮する男子、それぞれ

輝く場面がたくさんありました。みんなの笑顔があふれる大会を企画・運営してくれた代議委

員会の皆さん、ありがとうございました。 

栄光の記録 

両津川開きソフトテニス大会(7/29)  中学校男子３位            ペア 

                  中学校男子 1 年生１位            ペア 

                  中学校女子 1 年生１位            ペア 

トキの子カップバレー大会(7/29･30)  予選リーグ   ５勝５敗 リーグ７位 

                  順位決定戦   対佐和田中 ０－２  負 ８位 

両津七夕川開き野球大会(8/5･6)    対 佐和田中 ７－０ ６回コールド 勝 

                  対 金井中   10－０ ３回コールド 勝 

                  対 赤泊中･南佐渡中 ５－０        勝 優勝 

両津川開きバスケットボール大会(8/6)    対 佐渡中等 44－67 １回戦敗退 

水戸市長旗東日本少年軟式野球大会(8/12･13)  対 長内中野球クラブ（岩手） ７－５ 勝 

                  対 東海大付属浦安中（千葉） １－３ 負ベスト 16 

親善バスケットボール交歓大会(8/19･20)  予選リーグ   １勝３敗 リーグ４位 

                  順位トーナメント０勝２敗 ８位 

 

猛暑対策について 

 今年度は記録的な猛暑となり、生徒の皆さんもご家族の皆さんも

大変な日々を過ごされていることと思います。予報では、２学期始

業日以降もまとまった雨は見込めず、３０℃を超える猛暑が続くよ

うです。現在、教室では高温のためエアコンの効きも悪く、授業開始後も汗をかきながらの学習

になることが予想されます。水筒等を持参し、水分補給に努めるとともに、汗をかいた場合の着

替えの半袖体操着を準備しておくなどの対策をお願いいたします。保護者の皆様におかれまし

ては、毎日の洗濯等でご負担をおかけしますが、よろしくお願いいたします。 


